

	Primarschule Salenstein Qualitätssicherung	10.12.2024
---	--	------------

Salenstein, 10.12.2024

Elternbefragung 2024: Abschlussbericht

Zwei Jahre nach der letzten Elternbefragung zur Informationspraxis und zum Kontaktangebot der Primarschule Salenstein wurde im Sommer 2024 wie geplant eine erneute Befragung durchgeführt. Dies mit dem Ziel, den Erfolg der bisherigen Massnahmen sowie die Zufriedenheit der Eltern und Erziehungsberechtigten in Bezug auf die Informationspraxis sowie auf die neu eingeführte App zur Elternkommunikation «PUPIL Connect» zu erheben. Ebenfalls wurde überprüft, wie die Beurteilungs-Kultur und Praxis sowie die Qualitätskultur wahrgenommen werden. Die Befragung wurde erstmals mit Evaltool, einem Befragungsinstrument für interne Schulevaluation durchgeführt. Evaltool wird durch das Amt für Volksschule Thurgau (AVTG) zur Verfügung gestellt. So waren Anonymität und Vergleichbarkeit mit den vergangenen Elternbefragungen gewährleistet.

Pro Haushalt wurde durch die Schulleitung via PUPIL Connect ein Link zum Fragebogen versendet. Total wurden 28 Fragebogen ausgefüllt und eingereicht sowie für die quantitative Auswertung verwendet. Qualitative Antworten werden im Rahmen der weiteren Arbeit berücksichtigt.

Ergebnisse

In Bezug auf die **Informationspraxis und das Kontaktangebot** zeigt sich im Vergleich zu vergangenen Elternbefragungen eine gleichbleibend hohe Zufriedenheit – insgesamt ein sehr gutes Ergebnis.

Fast alle befragten Eltern bzw. Erziehungsberechtigte sind mit der Informationspraxis von Schulbehörde, Schulleitung und Lehrpersonen sehr zufrieden. Ebenso positiv beurteilen sie Relevanz und Umfang der "Schulnews". Die Kommunikation der Klassenlehrpersonen über "PUPIL Connect" wird von den Eltern bzw. Erziehungsberechtigte insgesamt sehr geschätzt. Die Kommunikation über "PUPIL Connect" wird vielfach als zeitnah, unkompliziert und direkt beschrieben. Insbesondere die Möglichkeit der Meldung von Absenzen ohne grossen Aufwand wird sehr positiv betrachtet.

Fast alle befragten Eltern bzw. Erziehungsberechtigte sind sich einig, dass sie mit der Primarschule Salenstein alles in allem eine sehr gute Schule haben und bringen zum Ausdruck, dass sich ihre Kinder an der Primarschule Salenstein wohlfühlen.

Die Eltern bzw. Erziehungsberechtigten fühlen sich mit ihren Anliegen bei Gesprächen mit den Lehrpersonen ernst genommen und fast durchgängig von der Schule als wichtige Schulpartner wahrgenommen.

Die Ergebnisse bestärken uns darin, die gelebte Informationspraxis weiterzuführen. Mit dem bestehenden Kontaktangebot haben alle Eltern die Möglichkeit, ihre Anliegen auch weiterhin möglichst frühzeitig mit der Klassenlehrperson zu besprechen und eine für alle Involvierten möglichst passende Lösung zu finden.

Die **Beurteilungs-Kultur und Praxis** werden durch die meisten Eltern bzw. Erziehungsberechtigte als positiv bewertet. Insbesondere wird die transparente Information über die Entwicklung und Fortschritte der Kinder geschätzt. In den Anmerkungen führen einige Eltern bzw. Erziehungsberechtigte den positiven Einfluss der Beurteilungs-Kultur und Praxis auf die Leistung sowie die Einstellung ihres Kindes zur Schule an.

In Bezug auf die **Qualitätskultur**, geben fast alle Eltern bzw. Erziehungsberechtigte an, dass die Schulkommision gute Rahmenbedingungen an der Schule schafft und es spürbar ist, dass sich die Schulleitung für die Qualität der Schule engagiert. Insbesondere loben die Eltern bzw. Erziehungsberechtigte in den Anmerkungen das Engagement des Lehrerteams für die Schüler und die Schulqualität.

	Primarschule Salenstein Qualitätssicherung	10.12.2024
---	--	------------

Weiteres Vorgehen

Zur weiteren Verbesserung der bestehenden hohen Zufriedenheit werden die Ergebnisse im Rahmen der Schulentwicklung und Qualitätsarbeit im Verlauf der nächsten Monate einbezogen.

Die Elternbefragung ist ein wertvolles Instrument im Rahmen der Qualitätsarbeit. Die nächste Befragung ist für 2026 mit einem anderen Themenschwerpunkt geplant. Wir freuen uns über die Beteiligung und möchten alle Eltern ermutigen, die Möglichkeit zur Rückmeldung auch in der nächsten Elternbefragung zu nutzen.

Die Ergebnispräsentation erfolgt im Januar 2025 zu Händen der Lehrpersonen (durch Schulleitung), der Eltern (schriftlich), der Schulkommission (durch Q-Verantwortlichen) und des Gemeinderats (durch Schulpräsidentin). Im Anschluss erfolgt die Publikation des Abschlussberichts auf der Website der Schule.

Im Namen der Schule bedanken wir uns bei allen Eltern und Lehrpersonen für ihre engagierte Mitarbeit und freuen uns auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit:

Philip Schanzenbach, Schulkommission Ressort Schulentwicklung- und Qualität

Marcus Schmidt, Schulleiter